

Je suis très heureux d'accueillir M. Frans Andriessen à Ottawa aujourd'hui.

Monsieur le vice-président, votre présence ici symbolise l'importance croissante de la Communauté européenne en tant que pilier du système international. Créée pour enterrer les vieux conflits et édifier une nouvelle prospérité, la Communauté a répondu à toutes les attentes de ses ambitieux fondateurs. Elle est l'une des grandes réalisations de l'Europe d'après-guerre, sinon la plus grande.

La Communauté est déjà l'un des principaux moteurs de la prospérité et du commerce. L'union économique et monétaire qui se matérialisera en 1992 augure de succès économiques encore plus impressionnants. En outre, à mesure que la Communauté développe sa coopération au niveau politique, son importance en tant qu'intervenant clé dans la diplomatie internationale grandit.

La Communauté européenne joue un rôle critique dans l'évolution de la nouvelle Europe, au lendemain de la révolution de 1989. En fait, elle a aussi joué un rôle dans ces événements historiques en étant à la fois un modèle et un pôle d'attraction pour les économies planifiées d'Europe de l'Est. Par la suite, en coordonnant les activités d'aide à l'Europe de l'Est, elle s'est révélée un facteur clé du succès de cette entreprise. Les perspectives de commerce et d'investissement entre la Communauté et les économies de marché naissantes en Europe de l'Est sont porteuses de stabilité et de prospérité dans la décennie qui vient.

Monsieur le vice-président, le Canada est prêt à entamer une phase nouvelle et plus intensive dans ses discussions commerciales et politiques avec la Communauté européenne. L'avènement d'une Europe solide et unifiée ne saurait se faire au détriment d'un appauvrissement des relations transatlantiques. Ces relations restent prioritaires pour le Canada sur les plans économique et politique, et vous conviendrez certainement avec nous qu'une intensification des liens en Europe même n'est d'aucune façon incompatible avec une revitalisation des rapports avec d'autres pays à l'extérieur de cette région.

Votre visite ici est une occasion de discuter des événements qui surviennent au sein de la Communauté et en Europe en général. Elle est aussi l'occasion de se pencher sur les motifs de divergence qui ne peuvent manquer de survenir entre nous à l'occasion, compte tenu de la complexité de notre relation économique.

Le Canada s'engage à participer activement et à tous égards à l'évolution de la nouvelle Europe, dont la Communauté est l'un des grands piliers. Nos entretiens cette semaine aideront à concrétiser cet engagement, et nous anticipons le plaisir de nouvelles discussions avec vos collègues et vous-même dans les semaines et les mois qui viennent.